



国際医療福祉大学
大学院教授
武藤正樹

それは突然だった。3月中旬、風邪症状と発熱で始まつた。最初は自宅隔離で4日ほど過ごした。5日目に外来受診したが胸部レントゲンも問題なかったので、やはり自宅隔離で様子を見ようということになつた。家では個室で食事も家人とは別々にしていた。やはり熱発が続くので、再度、発症から9日後に外来を再受診すると胸部レントゲンとCTで肺炎像、急遽入院、PCR検査でも陽性

で新型コロナ肺炎が確定した。入院してからも39度台の熱発が続いた。経鼻の酸素カニューレと、抗菌剤とステロイド吸入薬、指先にパルスオキシメーターを着けて床上安静が続いた。呼吸困難はないのだが、熱発のため意識はもうろう、食欲も全くなく新型コロナ肺炎の強烈さを身を持って体験した。

肺炎は老人の友 ～新型コロナ肺炎体験記～

849年（1919年）の言葉だ。オスラーによれば「肺炎は高齢者の友である。この急性に進行し、苦しむことのない病気にして、（高齢者は）苦痛から逃れられる」と言う。確かにこのまま肺炎が進行しても、死ぬのはまるで怖くもないし苦痛でもない」と思った。理由の1つは二酸化炭素ナルコーシス病室で熱に浮かされながら、頭の中を駆け巡ったのだが、「肺炎は老人の友である」というフレーズだ。これが、「肺炎は老人の友である」というフレーズだ。この言葉はカナダ生まれの医学教育者で米国で活躍したウィリアム・オスラー（1

849年～1919年）のもたらしてくれるのだ。

「肺炎は老人の友」と言うのは神様が最後に準備してくれた「二酸化炭素ナルコーシス」というプレゼント

849年～1919年）のもたらしてくれるのだ。
「肺炎は老人の友」と言うのは神様が最後に準備してくれた「二酸化炭素ナルコーシス」というプレゼント

849年～1919年）のもたらしてくれるのだ。
「肺炎は老人の友」と言うのは神様が最後に準備してくれた「二酸化炭素ナルコーシス」というプレゼント

849年～1919年）のもたらしてくれるのだ。
「肺炎は老人の友」と言うのは神様が最後に準備してくれた「二酸化炭素ナルコーシス」というプレゼント

849年～1919年）のもたらしてくれるのだ。
「肺炎は老人の友」と言うのは神様が最後に準備してくれた「二酸化炭素ナルコーシス」というプレゼント